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Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Die Begrüßung erfolgt durch Martin Junghanns 
Es sind 18 Mitglieder in der Sitzung anwesend. Das StuPa ist somit beschlussfähig.  
Emma Tenten ist 18:41 Uhr erschienen 
TO Punkt Finanzantrag auf wird zu Punkt 3 hinzugefügt 

2. Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordung wurde einstimmig angenommen.  
 
 

3. Genehmigung des Protokolls vom 07.06.2023 

Namensliste Pasqua hinzufügen 
Anmerkung: Protokolle nicht auf Englisch einsehbar, sollte auch angeboten werden 
Das Protokoll wurde mit 2 Enthaltungen angenommen.  

4. Vorstellung Stabsstelle für Informationssicherheit 

 
Herr Gitschel leitet Stabbstelle für informationssicherheits und ist IT Sicherheitsbeauftragter der Uni 
Vorstellung des Lageberichts zur Cybbersicherheit in Deutschland 2022, Cybercrime-as-a-Service-CaaS 
(BKA), neune Säulen Modell CaaS (BKA) und Cyber Security Life-Hacks  
Sicherheitslage Deutschland überall Cyber Angriffe 
Infovideo zu Cybercrime as a Service  
Beschreibt Life Hacks für Cybersicherheit 
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Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

5. Finanzantrag  

Finanzantrag vom AStA (Inga Müller) für Schränke über 3126€. 
 
Viele Gruppen haben keinen Raum, daher sollen neue, brandschutz konforme Schränke gekauft werden, die 
man abschließen kann. Es handelt sich um 4 schmale und 6 breite Schränke für die Gruppen, die Stauraum 
benötigen. 
 
Finanzantrag einstimmig angenommen 

6. Bericht AstA 

 
Vorstand: Tagesgeschäft, Sommerempfang der Grünen und Treffen der Bezirksrätin – Absprache über 
Infrastruktur (Parkplätze, Möhringer Kurve etc. und Netzwerken), Austausch mit Fr. Ellmer (ZSB) bezüglich 
des Markt der Möglichkeiten, Gratulation zu Herrn Dabberts Wiederwahl  
Außenreferat: LAK war bei letzter Sitzung nicht beschlussfähig, Übernächste LAK in Hohenheim, 
Strategieprozess am 25.7 um 18 Uhr zur Vernetzung (wer hat noch Interesse?), Teilnahme an Verkehr 
nachhaltig gespalten - Strategien und Konzepte für Verkehrswende am kommenden Samstag eine 
Schienenkreuzfahrt jeder kann kommen. Man könnte versuchen über die Möhringer Kurve zu sprechen  
Gleichstellung und Internationales: Gespräch mit ISO und Gleichstellungsbüro in Zukunft wahrscheinlich 
gelder fürhanden für buddy Programm 
Interne Kommunikation: Rückmeldung abgeschlossen, Es gibt eine neue studentiche Gruppe. 
Räumlichkiet und Nutzung: Der Flur wurde ausgemessen, da neue Schränke für die studentischen Grppen 
angeschafft werden  
Umweltreferat: Energie- Taskforce treffen: Politikerinnen sollen eingeladen werden, Mensa- Führung fand 
statt, wenn man Probleme mit Kollegen hat kann man sich gern melden auch Namen nennen  
Veranstaltungsreferat: Durchführung des Dies Academicus und des Tag der offenen Tür lief gut, leider nicht 
so viele Leute aus dem StuPa geholfen  
 

7. Bericht Auschüsse 

Appell an neues Stupa: Auschuss mit AstA zusammen Absprache halten und Gruppen bilden, dann hat man 
Mitspracherecht. Auftrag des StuPa ist, den AstA zu beaufsichtigen  
Satzungsausschuss: mehrere Treffen Geschäftsordung überarbeitet und Organisationssatzung und 
Finanzordnung  
Präsidium 25.7 Treffen Wissenschaftsstadt, weitere Gespräche mit Möhringer Kurve, Treffen mit Frau Huber, 
Treffen mit Minister, Zentralbibliothek von August bis mitte September daher Probleme mit Lernplätzen 
daher kann man die Mensa nun nutzen für Lernplätze da man Nutzungsrecht bis 17 Uhr hat. Keine Höhrsäle 
zum Lernen nutzbar, da man oft sehr früh anfragen muss oder nicht in Anspruch genommen werden. Bisher 
gibt es noch keine Kommunikation von Seiten der Uni, dass die Lernräume geschlossen sind. 
Begrüßungsrede am Dies kam sehr gut an da nicht öffentlich gepöbelt wurde. Uni Hohenheim hat in 
Landespolitik und Kommunalpolitik was mitzureden, man kann Vertreterinnen auf persönlicher Ebene 
ansprechen und Probleme schildern. Brief an mwk oder Finanzministerium mit anderen Unis, wegen des 
Unibauamts  

8. Abstimmung Geschäftsordnung des Studierendenparlaments 

Die Geschäftsordnung wurde einstimmig angenommen 
 
 
Pause bis 19:57  



Protokoll zur 9. Sitzung des  

StuPa der Universität Hohenheim 

Datum: 12.07.2023 

3 

Besprechungspunkte  

 

 

 

 

 

 

 

9. Wahlen Senatskommissionen 

SKI Vorschläge: Lucia Villani 11, Max Witzke 16, Jan Gfrerer 14 
Stellvertreter: Jana Stuhl 16 
 
Wahl: 
 
Max, Lucia - hauptverantwortlich 
Jana - Stellvertretung 
 
 
SKL Vorschläge: Theresa Kunz (N) 14, Laura Blunk (A) 15, Maxi Offermann (N) 10, Jana Stuhl (W) 10, 
Stichwahl Jana 17 und Maxi 2 
Stellvertreter: Dina Oberhofer 12, Jan Gfrerer (W) 13, Sina Pazerat 12 
Theresa, Jana und Laura gewählt 
Dina, Jan, Sina Stellvertreter 
 
SKQM: Julien Seid (W) 16, Nadine Kunz (N) 15,  
Julien gewählt 
Nadine Stellvertretung 
 
Pause bis 21 Uhr 
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10.  Feedback Wahlen 

Geringe Wahlbeteiligung, geringer als letztes Jahr 
Vorschläge zur Besserung (Einzelmeinungen):  
 

• Im nächsten Jahr keine Plakate mehr nur drei Pinnwände an der mensa bei welcher alle Gruppen 
Werbung machen damit nichts abgerissen wird - nicht so sonnvoll, da nur an einem Platz und viele 
es trotzdem nicht beachten 

• Werbung aufbauen, an anderen Stellen mehr Werbung 

• Mehr mit Uni zusammenarbeiten, warum wählt man im gesamten, keiner bekommt mit wer gewählt 
wurde daher besser kommunizieren wer gewählt wurde 

• In Vorlesungen Werbung integrieren, damit Wahlbeteiligung höher wird, in Vorlesungen direkt 
wählen, obligatorische erste Folie beantragen mit dem qr code zu wählen 

• Wahlstand an anderen Tag wo mehr los ist, größere Vorlesungen  

• Eigene Veranstaltungen zum Thema Wahlen. Damit die Gruppen sich vorstellen und man ein 
Gesicht und Persönlichkeit kennenlernt 

• Leute wissen nicht, was sie wählen, aber wussten das gewählt wird. Vielleicht in Grundmodulen oder 
ersti veranstaltungen miteinbringen  

• Botschaft: Man sollte wählen, weil es sinnvoll ist und nicht weil wir müssen 

• Treffen mit Thema: wie wählt man, was wählt man, warum wählt man, Treffen in der kulturgruppe  

• Studenten interssieren sich nicht dafür was Unipolitik ist, daher zu viel Input, wenn man es bei den 
Ersti - Veranstaltungen vorträgt  

• Auf Ziele in den Wahlen fokusieren und nicht nur erklären was es gibt und was man macht. Warum 
bekommt man diese Stimmen in den Gremien, was kann man erreichen  

• Separat eine Gruppe sollte mit der Uni was entwickeln  

• Erklärvideos dieses jahr besser und schon früher erklären, was es gibt über das Jahr verteilt  

• Leute verstehen nicht genau wen man wählt und das sollte man gegenüber der Uni nochmal 
ansprechen, dass die Uni etwas daran ändert damit es am Handy klarer wird.  

• Vielleicht auch von Uni Seite ein Tutorial hochladen, oder dass Stimmzahl begrenzt wird, damit man 
nicht zu viele Stimmen verteilt  

 

11.  Feedback Legislaturperiode 22/23 

 
Einzelne Meinungen: 
 
Anfertigen von Guide fürs nächste Stupa Präsidium  
Danke ans Stupa Präsidium  
Gibt nichts mehr zu essen, keine snacks gibt Mittel und Wege snacks zu beschaffen 
Stimmung angenehm, Gruppen haben nicht gegeneinander gesprochen, es wurde immer auf die Interessen 
der anderen Gruppen eingegangen  
Kaum Anreiz für Diskussionen, Impuls hat gefehlt  
Schwaches Gremium, im Ausschuss wenig, wenig Eigeninitiative, generelles Interesse an der VS war eher 
gering. Präsidium soll nicht das ganze StuPa schmeißen  
Wofür Ausschüsse, wenn nix gemacht wird, kaum etwas wurde erreicht  
Jan mit am meisten mitgemacht obwohl er nicht direktes mitglied ist, sondern Vertreter  
Mehr Eigeninitiative soll gezeigt werden.  
Erläuterung der Ausschüsse, bessere Vernetzung und offene Kommunikation  
Ausschuss sollte allein funktionieren, nicht durch Top-down Anweisungen 
Appell man sollte sich nicht in 10 verschiedene Positionen reinwählen lassen, weil man nicht für alles seine 
Energie nutzen kann. Man sollte Prioritäten setzten 
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12. Sonstiges 

Bedanken an das Engagment, schade dass privat nicht viel passiert ist. Viel Spaß und Erfolg an das das 
neue StuPa und Präsidium! 

 
Die Sitzung endet um 21:29 Uhr. 
 
 
 

 

 

Martin Junghanns 
Vorsitzender des Studierendenparlaments  
 

Sarah Paulus 
stellv. Vorsitzende des Studierendenparlaments  
Protokollantin 
 

 
 


